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民陣圖再挑民粹施壓政府
搞集會抹黑警方 公然包庇違法者 政界批毀法治精神

香港文匯報訊（記者 文森）特區政府
已完全停止《逃犯條例》的修訂工作，
但反對派的示威、集會等活動仍然持
續。曾為政府問責官員的港鐵主席馬時
亨對此表示痛心，而最令他痛心的，是
見到年輕人感到很不滿，對社會有很大
怨氣，認為政府應正視危機，要讓年輕
人感到有希望。
馬時亨昨日出席電台節目時指出，
修訂《逃犯條例》所引起的迴響，是
他在香港生活多年來所未見過，亦令
社會撕裂。而最令他痛心的，是見到
年輕人感到很不滿。

他表示，年輕人是社會棟樑，如果
他們不滿意，對社會有很大怨氣，「將
來的路會很辛苦」，因此他認為政府應
正視危機，要讓年輕人感到有希望。而
香港最需要解決的是房屋問題，因房屋
問題已令不少青年人非常沮喪，感到社
會不公，香港已由「爭氣之都」變成
「怨氣之都」。
至於政府應如何收拾局面，馬時亨

指要看政府智慧，並認為政府前日召
開集思會的原因，是知道如今事態嚴
重，他作為市民，只能默默支持祝
福。

馬時亨：正視危機 讓青年感到有希望

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）繼上周五民陣等多個反對派組

織鼓動市民圍堵警察總部之後，民陣食髓知味，昨晚在立法會示

威區舉行集會，聲稱抗議警方處理示威活動使用過分武力，並要

求「追究警方懷疑濫權行為」云，但就只有數百名市民出席。多

名立法會議員昨晚接受香港文匯報訪問時批評，反對派及民陣組

織為求政治私利，一次又一次挑撥市民情緒，圖向特區政府施

壓，又公然包庇違法者，有違「法律面前人人平等」，更與反對

派常掛在口邊的「尊重法治精神」南轅北轍。他們強調必須維護

法治基石，一切要依法辦事。

梁志祥：講一套做一套
港區全國政協委員、新社聯會長梁

志祥認為，從是次集會的人數，顯示市
民對於反對派近日圍堵警總、直接挑戰
社會安定力量的行為有所保留。
他指，「6．12」當天自己一直在大
樓內，關注事件發展，其間警方在立法
會門外被激進示威者暴力對待，不少警
員受到不同程度的傷害，那警方是否應
向民陣追究？而部分激進示威者被拘
捕，反對派就千方百計向特首和特區政
府施壓，要求特首干預司法機構「特
赦」違法示威者，這有公平可言嗎？
他批評反對派講一套做一套，嘴上
聲稱尊重法治，而當情勢對自己不利
時，卻可以隨時放棄司法公義，毫無法
治觀念。

何俊賢籲警企硬勿退縮
民建聯立法會議員何俊賢表示，反對派
以各種歪理謬論誤導抹黑，現時暫時處於
無道理好講的時候，唯有靠紀律部隊謹守
訓練時的專業，維持社會秩序。他只想簡
單問一句所有人：究竟有「飛磚、削尖鐵
通」先，還是有「催淚彈」先？相信答案
毋庸置疑，而警隊不應受到反對派無理的
攻擊指責而有所退縮。再問一句：警員的
家庭又有錯嗎？為何會被找出來起底，甚
至出現「禍必及妻兒」之說？除了已經泯
滅人性之人能說得出，連在旁邊拍掌鼓噪

的人亦應負責。

邵家輝批政治凌駕法治
自由黨副主席邵家輝指出，「6．12」
發生什麼事件，大家有目共睹，當日下
午3時許一群激進示威者不斷進逼，將在
大樓外防守的警員逼到退無可退，為免
被激進示威者衝入立法會大樓，警方必
須採取適當的武力，但反對派卻咄咄逼
人，不斷攻擊抹黑警隊，上周五更圍堵
警總。香港是一個法治社會，即「法律
面前人人平等」，過去無論任何政見，
大家均尊重法治精神，也是反對派一直
掛在嘴邊的論述，現反對派卻企圖以政
治凌駕法治，不斷向有關方面施壓企圖
對當日真正違法者網開一面，反對派自
打嘴巴，實在相當之諷刺。

何啟明責歪曲事實可恥
工聯會立法會議員何啟明認為，激
進示威者圍堵警總的行為，已經超越了
大家的底線，而警方完全是依法執行職
務。「6．12」當天有部分激進示威者
以暴力衝擊立法會大樓，警方也是採用
合適的武力制止，只要用公平、公正之
心看事件，今次警方使用的武力恰當。
不過，反對派卻歪曲事實，不斷抹黑警
方的專業執法行動，行為實在可恥。他
期望警方能繼續以市民安危為重，專業
地依法執法，以無畏無懼的勇氣守護香
港。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）灣仔警察
總部於上周五經歷被圍堵事件，警總內大
批警務人員與文職人員被困16小時，其間
示威者不斷向警總擲雞蛋、堵塞出入口，
甚至令救護車也無法進入大樓救人，令社
會震驚。不過，有份參與行動的中大學生
會會長蘇浚鋒竟聲稱，示威者只掟雞蛋已
很克制，民主黨立法會議員鄺俊宇亦稱，
被送入院的人很多去到醫院門口已經自行
離開云云。自由黨黨魁鍾國斌認為，應該
適可而止，反對派如果繼續下去，只會出

現反彈，遲早會失去市民支持。
港台節目《城市論壇》昨日討論修訂《逃
犯條例》引發的衝擊及包圍警察總部事件。
對於有大批示威者包圍警總要求與警務處處
長盧偉聰對話，鍾國斌與監警會前委員鄭承
隆均不認同。不過，出席同一場合的蘇浚鋒
聲稱，當日的行動只是掟雞蛋，「已經很克
制、很有質素、井然有序。」

鍾國斌批禍及無辜
鍾國斌回應指，對於這班示威者的做

法，有市民覺得大有問題，示威者搞了十
多個小時圍堵，警總內人員想回家也回不
了，放工也放不了。事實上，警總內有很
多文職人員，亦看到有孕婦、有長期需要
吃藥的工作人員，亦有女員工要趕回家照
顧兒子、有6歲的小朋友是長期病患需要照
顧，更有十多人感到不適需送院。鄺俊宇
就冷血插話稱，「你（鍾國斌）都要緊貼
新聞 ，這十多個被送院的人士，很多都是
去到醫院門口就走。」
鍾國斌續指，圍堵事件影響到無關這

件事的群眾或市民，反對派如果繼續下
去，會出現反彈，遲早會失去市民支
持。
他又指，過去46年以來，香港治安情況

相當之理想，犯罪率較英美社會低，這是
來之不易，也靠專業警方維持。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）雖然特區政
府已停止了修訂《逃犯條例》的工作，但上
周五大批激進示威者依然包圍警總、入境大
樓及稅務大樓等，繼續製造混亂。全國人大
常委譚耀宗表示，政府已停止修例工作，亦
無重推時間表，認為示威者不應糾纏。他並
呼籲有關人等不要再針對警方，亦不認同要
成立獨立調查委員會去針對警隊，強調警隊
為市民除暴安良，要保持士氣，否則對香港
社會的穩定及治安沒有好處，冀社會回歸理
性，珍惜香港。
譚耀宗昨日出席一獎學金頒獎禮後，被問
及對修例及示威者激進舉動一事的看法。他
指出，政府已停止修例工作，且沒有重推時
間表，認為示威者不應糾纏。他認為，政府

應檢視現行政策，未來應繼續解決民生、經
濟問題，回應市民的需求。同時，特區政府
應多與年輕人溝通，了解他們想法，未來政
策也應多與年輕人連結。他並呼籲社會回歸
理性，珍惜香港。
他又指，不認同成立獨立調查委員會，認
為此舉是針對警隊，並不合適。他說，警隊
為市民除暴安良，需要保持士氣，如果打擊
警隊，會對香港社會的穩定及治安沒有好
處，呼籲市民體諒警隊工作的艱巨。
被問到中央是否仍支持行政長官林鄭月

娥時，他強調中央對特區政府暫緩修例的
決定是「尊重、理解和支持」的，看不到
對特首的信任有任何改變，認為中央會繼
續支持特區政府依法施政。

李慧琼：不認同撤檢控暴動罪
另外，民建聯主席、立法會議員李慧琼
昨日出席電台節目時提到，由於現時無法
律基礎，將台灣殺人案的疑犯移送到台灣
受審，已促請特區政府繼續思考其他的解
決方法。她表示，不同意「一些言論」要
求撤銷檢控當時任何人暴動罪或是特赦所
有當時涉犯刑事罪行者，此舉只會衝擊法
治及香港的核心價值。她呼籲當前相關調
查單位，應不論當時涉犯刑事罪行者的身
份，必須公平展開調查。
她又指，今次特區政府修例原意是好，就算

有錯、「罪不至死」。特區政府已為今次事件
付出很大代價，不認為有問責高官需要下台。

譚耀宗：中央對特首信任無改變

圍警阻救竟稱克制
建制促反對派收手

■民陣食髓知味，昨又舉辦集會圖挑動民粹。 香港文匯報記者 攝

6月21日（上周五），大批示威者在多個政
府部門製造混亂、干擾服務，更包圍灣仔警察
總部（警總），數千警務人員被困長達 16 小
時，連老弱、病患、孕婦不適求醫也受阻。這
一幕，令港人震驚痛心。警察總部作為本港維
護法治、保障公眾安全和社會秩序的中樞機
構，遭大批示威者長時間包圍，警總運作幾乎
停頓，等同置香港於極大的安全風險之中。這
場行動是否違法，執法部門當然會跟進。但包
圍警總行動的煽動者、策劃者、核心參與者、
庇護者，仍然將示威者無法無天的行為自我定
義為「和平示威」，更以所謂追究警察在「6．12」
事件中濫用暴力為由，將包圍警總的暴力衝擊
美化為「合理抗爭」。

事實果真如此嗎？包圍警總是否也是一場
「和平示威」？事實是，包圍警總期間，示威
者用鐵馬及雜物堵塞警總出入口大閘、向警總
擲雞蛋、在外牆塗鴉、用膠紙遮蓋設於警總外
牆的閉路電視，更向警務人員淋油。示威者的
行為不僅明目張膽挑戰法治，更公然侮辱警
方。這一切，全港市民都看得清清楚楚、明明
白白。有法律界人士指出，「6．21」圍攻警
總的行動，示威者已涉嫌干犯非法集會、 公
眾妨擾、「阻差辦公」、公眾地方內擾亂秩序

等罪行。包圍警總的示威事前並未獲

得許可，示威者出言侮辱恐嚇警方，警總內警
務人員出入自由都被剝奪，更遑論執行公務，
種種罪行皆嚴重擾亂社會秩序、挑戰本港法
治。包圍警總絕對不是「和平示威」，只要是
尊重法治的人，都不會否認這一點。

明知違法而為之，自然要自製合理的藉口。
「6．21」事件的煽動者、策劃者、核心參與
者提出了四大要求，其中有三項是針對「6．
12」暴力衝擊的，他們要求收回暴動定性、撤
銷檢控被捕者和追究警察濫用暴力。

對於「6．12」的暴力衝擊，警方真的是向
「手無寸鐵的學生」開槍？相信所有客觀中
肯、有良知重事實的市民，看到的是大批示威
者戴頭盔、護目鏡、口罩，向警方擲磚、擲
削尖的鐵支，有組織、有隊形不斷衝擊警方防
線。警方在安全受到嚴重威脅的危急情況下，
為了保護自己，更為了避免更多市民受傷害，
防止局面不可收拾，不得已才使用有限度武
力，有效制止暴力衝擊。如果警方不使用武
力，後果不堪設想。警方平息「6．12」暴力
衝擊，使用適度武力的合法性是毋庸置疑的。

「6．21」事件的煽動者、策劃者、核心參
與者、乃至庇護者，以警方濫用暴力為由，將
擾亂政府機構運作、長時間圍堵警總的違法行
為，包裝成因為警方濫用暴力在先，示威者唯

有「以暴抗暴、對抗強權」。這種說法，完全
無視法治和基本社會規則，而是顛倒是非，企
圖誤導公眾同情支持反對派和激進派煽動、策
動的挑戰公權行動。在法律層面，警方「6．
12」制止暴力衝擊和「6．21」包圍警總的違
法行動，根本沒有可比性，後者絕不是「以暴
抗暴」，而是以暴抗法，任何借口都改變不了
包圍警總行動的非法性質。

「6．21」圍攻警總事件，不具備合法性，
也沒有正當性。

退一萬步說，政府、警方已清晰表明，對警
方執法手法有不滿和疑問，質疑警方使用過分
武力，本港有監警會等成熟、可信、專業的投
訴機制來處理。如果對警方使用武力有不同看
法和不滿，在公義機制健全的情況下，不透過
合法合規、行之有效的途徑來表達和爭取公正
結論，卻訴諸干擾政府機構運作、圍堵警總的
違法暴力行動，這種行動的正當性何在？

香港尊重和享有高度自由，法律也保障表達
不同意見的權利。但是，自由的底線，是不能
妨礙他人的自由；表達訴求、採取抗爭的底
線，是不能挑戰人性。「6．21」圍攻警總期
間，有13名包括孕婦、患癌和患長期病的警
總工作人員需要求醫，但因警總出入口均被示
威者阻塞，救護員遲遲未能到場，要苦捱多時

才被救護員抬出警總救治，還有病人被示威者
用鐳射燈照射雙眼及謾罵。

警務人員也是人，他們的基本人權同樣必須
得到尊重和保障。但是，示威者包圍警總 10
多小時，被困的警務人員備受責罵，有病得不
到及時救助，連基本人權都不能保障，甚至安
全也受到威脅，他們的無奈、困擾，全港市民
感同身受。任何示威行動，一旦騎劫他人權
利，以損害無辜者的利益為籌碼，這樣的示威
會否受法律制裁，有法律部門來處理，但肯定
不符公義、不得民心，沒有任何正當性。

香港社會法治良好，充滿愛心。我們深信，
絕大多數港人堅守法治信仰，有深厚的正義
感、同理心。「6．21」圍攻警總事件中，反
對派、激進派政客重施散播歪理、顛倒是非故
伎，煽動示威者、年輕人以暴抗法，反對派、
激進派再次扮演傷害社會的始作俑者的不光彩
角色。廣大市民不禁要問反對派、激進派政
客，你們煽動圍攻警總、以暴抗法，看到違法
行動對香港法治的傷害了嗎？看到違法行動對
香港市民心理傷害了嗎？看到違法行動對香港
國際形象的傷害了嗎？如果這些政客對市民的
質問視若無睹、充耳不聞，還不收手，不改顛
倒是非抹黑政府、攻擊警方的劣習，終
將遭到民意唾棄。

「以暴抗暴」還是以暴抗法 是非黑白不能混淆
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